
ごあいさつ

2024年1月1日、石川県能登地方を震源と

する地震により、お亡くなりになられた方のご

冥福をお祈り申し上げますとともに、被災され

た方々に心よりお見舞いを申しあげます。

被災された皆さまに、支援の手が届くよう公明

党のネットワークで取り組んでまいります。

12月定例会では、任期満了に伴う役員改選

が行われ、議長に松隈議員、副議長に西依議

員を選出。 私は、建設経済常任委員会の副

委員長を拝命致しました。 当委員会では、幸

津町の新産業集積エリア整備事業、新たな産

業団地（仮称サザン鳥栖クロスパーク）の開発

予定など大型事業があります。

皆さまのお声に耳を傾け、誠心誠意努めて参

ります。 どうぞ、よろしくお願い申し上げます。
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た え こ

2023年11月30日鳥栖市議会公明党は、向門慶
人市長に対し『予算編成要望書』を提出しました。
要望書では、プラスチックごみ削減に向けた
マイボトル活用の推進、学校給食費無償化、
女性のデジタル人材育成、マイタイムラインの
普及など、重要5項目を含めた
11項目を求めました。

新産業集積エリア整備事業の造成工事スケジュール

仮称サザン鳥栖クロスパーク

3工区

2工区

1工区

2023年12月10日の公明新聞に掲載されました。

◇ 令和５度12月補正予算の主なもの ◇
○物価高騰に伴う低所得世帯支援給付事業

６億8,259.6万円

○プレミアム付商品券発行事業 7,850万円

の部分

アサヒビール(株)様へ

土地売却 １０．５ｈ

２５億8,100万円

アサヒビール鳥栖工場
操業開始が3年延期に
2029年操業開始を
目指す



○ごみ処理施設周辺活性化交付金 498.3万円
次期リサイクル施設の立石町に交付金を交付

○陸上競技場改修事業 3,700万円
R6年開催の国スポ全障スポに向けて、陸上競技
場スタンドの屋根改修及び鉄骨･ベンチ塗装

○農林水産施設災害復旧費 11,452.5万円
6月～7月の豪雨等により農林施設の復旧費用

○さが園芸888整備支援事業費補助金1157.6万円
地域における農業の担い手となる農業者に、
施設整備・機械等の導入の補助金

○学校給食費管理ｼｽﾃﾑ改修業務委託料 264万円
多子世帯への学校給食費助成実施のため改修

○工事請負契約の変更について▲2億5241.7万円
・新産業集積エリア整備事業造成工事1･2区

1. 経済対策について

2. 子育て支援について

3. ボランティア団体・市民活動団体

202３年12月 定例会 ◆ 一 般 質 問 ◆

1.経済対策について

◆令和５度12月補正予算の主なもの◆

◇ 令和５年度 12月定例会 議案質疑◇
≪質問の背景≫
新型コロナウイルス感染症が５類に移行し、社会が以前の
日常に戻りつつある一方、ロシアのウクライナ侵略や円安
によって起こった物価高騰の波があらゆる分野に影響を
与え、長期にわたって家計や事業活動を圧迫し続けている。
九州公明党は、『政策提言アンケート』あなたの声をお聴
かせください。を実施し、このアンケートをもとに、財務省に
政策提言を提出した。
政府は１１月２日に新たな総合経済対策を決定。公明党が
提案した“３つの還元策”所得税減税、低所得世帯への
給付、自治体向けの「重点支援地方交付金」の増額と電
気・ガス料金、ガソリン代などのエネルギー関連の負担軽
減の３つの還元策が反映された。そして、２０２３年度補正
予算が自民・公明の与党両党と日本維新の会、国民民主
党など賛成多数で可決、成立した。（立憲・共産は反対）

【改正理由】 利用しやすい施設とすることで体育施設の稼働

率向上などを図る。利用の促進、更なる大会誘致、交流人口の

拡大等を目的とした

【改正内容】 市民体育館、市民球場の入場料を徴収する場合

の算出基礎を見直す。市民球場夜間照明設備のＬＥＤ化に伴う

見直し。市民庭球場、市民公園庭球場の使用料の見直しを行う

【使用料の改定】 ＬＥＤ化に伴い、市民球場夜間照明設備１時

間あたりの使用料が現在の約半額となる、調光設備を導入し、

照度に応じた３段階の使用料を設定。市民庭球場及び市民公

園庭球場は、１面1時間あたりの使用料。 市民庭球場練習コー

トは、新たに小・中・高生、一般、市外の料金区分を設ける。

鳥栖市体育施設条例の一部を改正する条例

12月定例会での主な条例の一部改正

◆ゼロカーボンシティ宣言

◆鳥栖市体育施設条例

◆鳥栖スタジアム条例

◆鳥栖市民文化会館条例

◆鳥栖市定住・交流ｾﾝﾀｰ条例

使用料金体系を見直し
・市民体育館
・鳥栖スタジアム
・市民文化会館
・サンメッセ鳥栖など

2050年度までに、二酸化炭素排出量を実質ゼロにする
ゼロカーボンシティ宣言を行い、行政・市民・事業者等
が連携し、脱酸素社会の実現に向け取り組んでいきます。

2022年12月定例会の一般質問で、
儀徳町テニスコートを利用されている方より、
練習等で使用するコート１面１時間当たり310円に対して
大会等で使用するコート４面では１時間当たり1,750円と、
使用料金が高くなるのは何故ですか？とのお声を頂き、
見直しを求めました。1月使用分より条例が改正されました

プチ
実績

【質問】物価高対策として、低所得者の住民税非
課税世帯へ、一世帯あたり７万円給付では、
公明党は、年内支給開始に向けて、
向門市長に要望書を提出した。年内の支給開始
にむけて取り組んでいただきたい、市の見解は？

【答弁】 給付金支給の該当世帯へは、予算の議
決後、速やかに確認書やお知らせ文書を発送す
るとともに、給付金窓口を設置し、申請受付後、
２週間を目途に給付を開始してまいりたい

【質問】経済対策の生活者支援及び事業者支援
について、本市は、どのように考えているか？
プレミアム商品券を発行する場合、一部、または、
飲食店専用の商品券を発行し、飲食店の支援が
できないか？

【答弁】 国の臨時交付金を受けて、物価高騰の
影響を受けた市民の家計負担の軽減 及び市内
事業者を支援するため、プレミアム付商品券発行
事業（第４弾）に取り組む。
電子商品券１億円、紙商品券１億円の計２億円を
発行し、全店舗使用「共通券」２，５００円分と、小
規模店舗使用「専用券」２，５００円分、合わせて
５，０００円分の商品券を４，０００円で販売する。
飲食店専用の商品券ではないが、当初から「専
用券」を設けて、飲食店も含め小規模店舗への
支援を行っている



2.子育て支援について

≪質問の背景≫ 急激な人口減少、少子高齢化は年
金や介護、医療など社会保障制度を揺るがしかねな
い。こうした強い危機感の下、社会全体で子ども・子
育て支援に取り組むべきだ。
公明党は「こどもの幸せを最優先する社会」をめざし
て、結党以来、教科書の無償配布や児童手当の創設
等の政策を実現してきた。 2022年11月、2030年
実現に向けて『子育て応援トータルプラン』を発表し
提言した。その中に学校給食の無償化をめざし、
安心してこどもが医療を受けられるように、国保の減
額調整措置の見直しを進め、地方財源を確保しつつ、
高校3年生までの無償化をめざして、こども医療費助
成の拡大推進を盛り込んでいる。

【質問】
①社会福祉協議会にはボランティアセンターがあ
り、ボランティアセンターはどのような役割を担い、
事業をおこなっているのか？
②とす市民活動センターの役割は？また、支援し
強化を図っていくべきでは？
③国スポ・全障スポに向けて、視覚・聴覚・身体障
がい者への対応ボランティアの考え方は？

11月7日 議会BCP 防災訓練☆
昨年より、災害時を想定しての訓練を実施。
今回は委員会をオンラインで実施する手順を確認。

【答弁】

①ボランティアセンターの役割は、ボランティアをし

たい人や利用したい人にボランティア団体を紹介す

るボランティアのコーディネートを担っている。

ボランティアの担い手育成やスキルアップのための

各種講座の開催など、及び災害ボランティアセン

ターの運営についての調査研究などを行っている。。

②行政と市民活動を繋ぐ市内唯一の中間支援団体

であり、とす市民活動センターの役割は重要である。

今後も、支援を実施していく。

③ボランティア関係団体などに相談し、佐賀県とも情

報共有し対応を検討する

3. ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ団体・市民活動団体

【答弁】
来年度事業も学校給食費の値上げ相当分の公費負
担を継続する。及び、多子世帯の子育てに係る学校
給食費について助成することを検討している。
学校給食費の無償化は、現在、国において、全国調
査が行われている。本市は、国の動向を注視する。
こどもの医療費助成を高校生の通院まで拡大するこ
とは、限られた財源の中で、市で行う様々な事業を適
切に判断し、検討する。

【答弁】
医療的ケアを要する児童は、新たに保育所も受け入
れることとしている 。多子世帯の子育てに係る経済
的負担を軽減するため、多子世帯に係る学校給食費
の助成等について検討している。
市独自での子育て世帯への支援は、今後も先進的な
他自治体の取り組みなどを調査し、参考にしながら
検討してまいりたい。

【質問】
鳥栖市も政策を総動員し、子育てに希望が持て
る社会の構築に力を入れるべき！！
子育て支援に、どのように取り組んでいくのか？
今後、学校給食費の無償化及び高校３年生まで
の医療費助成拡大に、鳥栖市も取り組むべきと
考えるが、市長の見解は？

公明党提出の意見書は、全会一致で国へ送付

〇認知症との共生社会の実現を求める意見書

〇医療・介護・障害福祉分野における処遇改善等を

求める意見書 旧庁舎解体

【質問】 他市から来た方は、鳥栖市には何もな
い！』と言う。子育て支援が、子育て世帯に確実に
届く取り組みが必要だ。鳥栖に住んで良かったと
思われる鳥栖市にするため、子育て世帯に対し、
市独自の施策を検討すべき、市長の見解は？
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(トビトビなるままに)

池田大作創価学会名誉会長がご逝去されました

１９６４年に公明党を創立され、今年６０周年を迎

えます。党創立者が示された「大衆とともに」の立

党精神は今も変わらぬ私の原点です

※日頃の活動は、
Facebook・ LINE♪
Twitter・ﾎｰﾑﾍﾟｰｼ
Innsutamuで！！

吉田久子
衆議院議員

11月26日しょうりゅうのつどい主催の
『フォーラム虐待』へ☆

『子どもの時の虐待は過去の事ではない。
今なお、苦しんでいます』とりゅうさん

代表
りゅうさん

1月15日 「うんぴせんせい」の講演会へ☆
「うんちのうた」を歌って踊って楽しい時間。

平川 山下
副校長 ありさ先生

【ルンビニ幼稚園】

11月11日
第１８回大山祇神社紅葉
ライトアップ点灯式✨

22世紀に残す佐賀県還産に認定

鳥栖特命大使の
高橋義希さん🍀

鳥栖商業吹奏楽団の演奏

12月16日子ども会:真木町餅つき大会☆
見守りの方に花束とホッカイロを頂き
ました。大変にありがとうございます。

10月15日
秋まつり☀

10月22日藤木獅子舞へ☆
鳥栖市重要無形民俗文化財の藤木獅子舞

11月19日鳥栖市子ども会
オセロ大会&子ども会祭り☆

1月7日
成人の日記念
街頭演説

1月7日真木町
ほんげんぎょう☆
七草粥を頂きました

11月18日
「公明フォーラム」
吉田久美子衆議院議
員の国政報告。
鳥栖市、鳥栖高校出身 11月は『児童虐待防止推進月間』

オレンジリボン街頭演説。

とすまちもちまつり☆

12月3日

1月14日真木町藤棚の剪定☆
大藤が楽しみですね✿

12月16日 鳥栖市手をつなぐ
育成会のクリスマス会へ🎄

12月17日鳥栖市子ども会
主催のスポーツフェスタ
『逃走中』を開催☆

ハンターは
鳥栖商業高校野球部💛

12月22日終業式☆
子どもたちはおおはしゃぎ


